

EL MUEBLE EN MADERA DE OLIVO: UN MUEBLE SOSTENIBLE

Según el Observatorio de Sostenibilidad de la Provincia de Córdoba



CONSERVACIÓN DEL “EL MUEBLE EN MADERA DE OLIVO: UN MUEBLE SOSTENIBLE en el Municipio de Castro del Río.

El Observatorio identifica proyectos de Castro del Río, ejemplar como parte del desarrollo sostenible para las generaciones venideras.

INDICE

EL MUEBLE EN MADERA DE OLIVO: UN MUEBLE SOSTENIBLE	4
Descripción de la actividad	4
CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES	5

EL MUEBLE EN MADERA DE OLIVO: UN MUEBLE SOSTENIBLE

El Observatorio de Sostenibilidad de la Provincia de Córdoba aprecia la participación en el Desarrollo Sostenible de Córdoba. La conservación de la artesanía de la madera de olivo en el municipio de Castro del Río, es un valor de sostenibilidad para el OSPCórdoba.

Descripción de la actividad



En Castro del Río, se desarrolla una artesanía muy peculiar, con los viejos troncos de olivo, que son arrancados para renovar plantaciones, se realizan todo tipo de muebles y utensilios. Los olivos, muchos de ellos centenarios, una vez que su rendimiento productivo es bajo, son renovados por planta y variedades más productivas. En Castro del Río tradicionalmente esta madera extraída se han hecho sillas, sillones, mecedoras o muebles en general para el hogar.

Los elementos que se usan en su elaboración, son totalmente sostenibles y respetuosos con el medio ambiente, pues esta madera que se han extraído, es replantada, se seca durante uno o dos años en paleras, que son cubiertas con tierra, en el proceso de elaboración, mediante técnicas y herramientas artesanales, emplea solo otras maderas, para encajar las distintas piezas o fibras vegetales, generalmente la enea para los asientos.

De esta forma los artesanos fabrican unos muebles de calidad, pues la madera de olivo presenta una espacial dureza de gran belleza pues las numerosas betas le dan un aspecto singular y sobre todo respetuoso con el entorno en el que se fabrican, pues las materias primas se obtienen



de los olivares cercanos y las fibras vegetales del río Guadajoz, contribuyendo con ello a la conservación del medio rural y la fijación de la población en un entorno sostenido.



Aún en plena crisis económica las empresas de artesanía intentan mantenerse a flote y mantener una actividad que incluso debemos considerar patrimonio histórico. Castro del Río es Zona de Interés Artesanal de Andalucía desde 13 de diciembre de 2012, publicado en el BOJA, Orden 4 de diciembre de 2012.

También desarrollan actividades como concursos de diseño gracias a los cuales podemos ver modelos como el de la imagen.

CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

En cuanto al uso de indicadores relativos a esta actividad:

La utilización de madera para construcción de edificios y muebles es un paso intermedio que aumenta la sostenibilidad frente al aprovechamiento energético directo, ya que éste es posible posteriormente a la obsolescencia de la madera como mueble, viga...y aumenta el tiempo del átomo de carbono dentro de moléculas en estado sólido, al quemar los restos pasan directamente a CO₂, gas en la atmósfera. Cuando lo conveniente es fijar la mayor cantidad posible de C en la tierra durante el mayor tiempo posible. Además compite con otros productos de origen desnaturalizado que impiden el desarrollo sostenible.

También recomendamos a la administración la divulgación de esta actividad, dada su alta aportación al desarrollo sostenible, empezando por la promoción de las asociaciones relacionadas, como es el caso de “Artesanos de la Madera de Olivo”, Plaza de San Fernando s/n, 14840, Castro del Río (Córdoba).

Las personas interesadas pueden seguir informándose en: <http://www.artesanosdelamaderadeolivo.com/> donde encontrarán datos de sobre actividades, explicaciones históricas, sobre el tratamiento del material e incluso catálogo de productos y precios.

Rafael Navajas Muñoz

Agente de Desarrollo Local

Ayuntamiento de Castro del Río

Agradecimientos

Excelentísimo Ayuntamiento de Castro del Río
Artesanos de la Madera de Olivo de Castro del Río.

Texto:

Rafael Reyes Navajas, Miembro del Observatorio de Sostenibilidad de la Provincia de Córdoba, con colaboración de la Beca del OSP Córdoba. Álvaro Lozano Urbano.



OSPCórdoba

COLEGIOS PROVINCIALES-MEDIO AMBIENTE

Avda. del Mediterráneo s/n. (Parque Figueroa) 14071 Córdoba

Email: observatorio.sostenibilidad.provincial@dipucordoba.es

Teléfono: 957211389 / 957211314

Web: www.ospcordoba.es

Twitter: @ospcordoba